

24 de Octubre de 1950.-

Exmo: Sr. Embajador de los Estados Unidos  
Roma.-

Exmo: Sr:

Ante todo, ruego a su Exelencia perdone la libertad que me tomo al dirigirle estas lineas, pero cuando conozca S.E el motivo que me impulsa a hacerlo, estoy seguro que lo comprenderá y perdonará mi osadía ~~al hacerlo~~.

Soy un gran apasionado de la historia y todo cuanto a ella se refiere sería mi deseo conocer; dió la casualidad hace unos días que estando escuchando una emisora extranjera, oí el discurso que Su Exelencia pronunció en Italia con ocasión del aniversario del descubrimiento de las Americas.

Francamente, debo confesar que quedé altamente sorprendido al oír a su Exelencia, decir que se sentía orgulloso de estar entre el pueblo que guardaba el espíritu y las virtudes de los descubridores de las Americas.. Por un momento creí que S.E estaba hablando desde alguna emisora española; pero no, era desde Italia..

Tan extrañado quede, que es por lo cual me decidí mandar a Su Exelencia estas lineas para suplicar tenga a bien de hacerme llegar los datos y fuentes historicas que le sirvieron de base para tales afirmaciones publicas.

Hasta estos días, tenía entendido que la cuna de Cristobal Colon era un hecho incierto; que varias ciudades europeas se disputan el privilegio de

haberle visto nacer, entre ellas, Genova, Saona y Cogoletó en Italia, y Pontevedra en España; y Calvi en Corcega.

Sin embargo la cuestion primordial es hasta la fecha, un hecho indiscutible, que fueron los españoles quienes ayudaron a Colon en su empresa, y fueron los españoles que pisaron con Colon las primeras tierras de America, que aquel insigne descubridor llamo San Salvador.

Así mismo fué el Cardenal Mendoza que de su peculio pagó los gastos del primer viaje; y fué una reina española, Isabel la Católica quien dió su apoyo para aquella temeraria empresa.

Fuó de un puerto español, el de Palos, que Colon junto con dos otros Capitanes españoles tambien, y apellidados Pinzon, que zarparon hacia el nuevo mundo. Y fué un español, judío converso, de nombre Rodrigo de Triana, que dió el grito de tierra en la noche del once al doce de Octubre de 1492 después de setenta días de navegación.

Son nombres españoles los que llenan los mapas de America y fué tambien un español, Cabeza de Vaca, quien atravesó por vez primera las tierras que hoy constituyen los Estados Unidos. Y tambien españoles fueron los colonizadores de no solo Sud-America, sino tambien Mejico y el sur de los Estados Unidos; California está aún llena de recuerdos de España.

Pueden negarse todos estos hechos? Puede, Exelentísimo Sr, dejar a un lado estas gestas de los españoles que por su caracter bravo e independiente constituyeron las bases de lo que hoy en día son las Republicas Americanas.

Si por motivos de politica, que no me incumben, Su Exelencia quiere demostrar la simpatía hacia un país, Italia, tan unido a España; créo que hubiera sido preferible buscar otro tema, pués este, el del descubrimiento de las Americas nadie puede disputar a España.

Suplicando una vez más a Su Exelencia perdone el atrevimiento al dirigirle estas lineas, quedó de Vd. suyo atto, s.s.